



# LUCHA

Diario de Teruel al servicio de España

**Precio de suscripción**

Mes.	2'75
Trimestre.	8'25
Semestre.	16'50
Año.	33'00

Año II—Número 41

Teruel, martes 19 de Enero de 1937

Precio 15 céntimos

**Una Patria - Un Estado - Un Caudillo**  
**Una Patria: ESPAÑA :-: Un Caudillo: FRANCO**

## Ayer se ocupó Marbella por el Ejército del Sur

Continúa la recogida de muertos y material en Porcuna.—Siguen pasándose a nuestras filas bastantes milicianos rojos.

### En el día de hoy ha habido calma en todos los frentes

#### Inauguración de la emisora nacional en Salamanca

**Con este motivo, el Generalísimo Franco, hablará a todos los españoles**

Desde mañana la emisión especial «Habla Salamanca», se dará a las diez de la noche y por la nueva emisora que radiará con su longitud de onda de 273'5 m. Esta emisión se titulará desde ahora en adelante «Habla España».

Con motivo de esta inauguración dirigirá la palabra a todos los españoles, el Generalísimo Franco.

A TRAVES DE LA CENSURA

#### La Brigada Internacional ha perdido la mitad de sus efectivos

Salamanca.—A pesar de la rigurosa censura a que están sometidos los periódicos de la zona marxista, a un periódico comunista de Madrid se le ha escapado esta contención:

«Los efectivos perdidos por la Brigada Internacional en los últimos combates, ascienden al cincuenta por ciento de los individuos que integran la citada unidad.»

### Boletín del Generalísimo

El Boletín Oficial Informativo del Cuartel General del Generalísimo del día 17, dice así:

Ejército del Norte, Quinta, Sexta, Séptima y Octava División y División de Soria sin novedad.

División de Madrid.—Algunas pequeñas reacciones del enemigo sin consecuencias.

Ejército del Sur.—Se llevó a cabo la ocupación de Marbella, cogiéndose al enemigo gran cantidad de material y depósitos cuyo contenido aún no se ha podido clasificar. Entre el armamento abandonado por el enemigo sobre el campo, figuran más de cien fusiles. Se pasaron a nuestras fuerzas más de cien soldados con sus jefes y oficiales.

El Boletín Oficial Informativo del Cuartel General del Generalísimo del día 18, dice así:

Ejército del Norte.—En todos los frentes sin novedad con ligeros tiroteos. Cada día es mayor el número de familias y milicianos que se pasan a nuestra zona huyendo de la crueldad de los rojos.

Ejército del Sur.—Siguen recogiendo en los campos del frente de Porcuna muertos y material. En el día de hoy se recogieron treinta muertos, la mayor parte extranjeros, que habían sido abandonados por los suyos.

En el frente de Marbella también se recogió abundante material, camiones, automóviles y depósitos de víveres.

### Rafael Hedilla Arce

¡Presente!

Otro más que marcha con los compañeros de la Falange Eterna. También el dolor llega a las alturas y hoy ha sido el hijo de nuestro Jefe Nacional el que ya hace guardia sobre los luceros. Por que los Jefes deben ser los primeros en los sacrificios y los últimos en las satisfacciones, como dijo el ausente. Más desde lo alto tu mirada nos guiará con el recuerdo de los mejores, de los caídos por la Falange y por España.

Por última vez

### Rafael Hedilla Arce

¡¡Presente!!

### Lo que hace el miedo

Valencia.—Un periódico de Barcelona dice que se ha descubierto en Cataluña un complot «fascista» que tiene ramificaciones en los frentes de Aragón y Madrid.

«Pero una nación no es un rebaño, es un quehacer en la Historia. No queremos más gritos de miedo; queremos la voz de mando que vuelva a lanzar a España, a paso resuelto, por el camino universal de los destinos históricos».

(Del discurso de José Antonio Primo de Rivera, pronunciado en el Cinema Europa, de Madrid, el día 2 de Febrero de 1936)

## Editorial

### La misión providencial de España

Fué nuestra nación la que ya una vez decidió el porvenir europeo con su sangre. Se trataba también entonces de una lucha entre dos civilizaciones. La media luna y la cruz, se disputaban el dominio en Europa. y fué precisamente en el suelo español en donde se dió la batalla.

En aquel entonces de la invasión árabe, no se trataba de una simple lucha entre dos reyes que se disputasen un palmo de terreno. La lucha que se sostenía, era algo más interesante, más profundo. De su resultado dependía el que Europa continuase su tradición cristiana o viniese a resultar un feudo de Islam; eran dos civilizaciones las que chocaban. Por una parte, teníamos a nuestras espaldas a Europa, con su tradición cristiana de mártires y santos, a cuya civilización estaba vinculada España; de la otra, enfrente de nosotros estaba el mahometismo, que quería imponerse en el mundo. Y España, con una clara visión de su misión providencial, no dudó un momento en dar su sangre por esa tradición europea, que era su tradición. La lucha fué larga y pesada, más el espíritu español no se doblegó y salvándose de la invasión, salvó a Europa del peligro de la media luna.

Y es que España, en todos los momentos trascendentales de la historia ha sabido cual era su misión y ha puesto todos sus ímpetus y todos sus ardores por cumplirla, sin que jamás la fatiga llegara a conseguir que abandonara su camino, el camino recto y único de la defensa de su espíritu cristiano.

Más la historia se repite. Y otra vez se encuentra el mundo en la encrucijada de si continuar siendo lo que fué, o de perder su civilización tradicional ante la nueva invasión. Porque, y ya se ha dicho infinidad de veces, por lo que en la actualidad se combate en España es por nuestra tradición cristiana y europea; la guerra civil española, no tiene una significación de lucha entre dos tendencias políticas, sino que es la guerra entre dos civilizaciones. Por una parte, la asiática, bárbara, cruel, sin Patria y sin Dios. De la otra, la civilización occidental, la civilización griega, romana y católica, llena de refinamientos espirituales, con elevados sentimientos de humanidad, con Patria y con Dios. Son dos distintas maneras de concebir al mundo y a la humanidad, las que combaten.

Y ha sido precisamente en nuestro suelo, en donde otra vez se ventila el porvenir europeo. Y ha sido España, la que otra vez salva al mundo con su sangre, la que comprendiendo su misión providencial, no la ha rehuído y se ha lanzado con glorioso ímpetu a cumplirla...

Y de eso estamos seguros; así como pudo contener y derrotar a la invasión de Islam en aquellos tiempos lejanos, así ahora contendrá esta moderna invasión asiática, más terrible que la musulmana. Porque para ello cuenta con un pueblo que no quiere perder su tradición y para el que el concepto de Patria y de Dios, son conceptos sacrosantos por los que hay que morir si así lo piden.

Y otra vez al salvarnos nosotros, salvaremos a Europa amenazada. Porque así lo exige nuestra misión providencial..

P. P. A.

## Al paso alegre de la paz...

Y llegará pronto el día. Un día claro, de claridades azules de eternidad heroica, en que el último disparo se perderá en los horizontes de nuestro amanecer imperial. Y el reseñar de sus ecos sobre las montañas, será canto triunfal de nuestra sangre...

Y entonces empezará el romance de nuestro diario vivir en la alegre disciplina del trabajo. Milicias de juventud, cruzarán los caminos de nuestra tarea difícil en la continua reconstrucción. Y cantos duros y exactos, serán sus cantos al constante laborar...

Milicias alegres del trabajo, «al paso alegre de la paz...»

Porque nosotros nos hemos hecho en la epopeya sangrienta y bella de la persecución, y sabemos de la verdad amarga de la lucha en las calles y de la muerte que acecha tras de las esquinas traidoras. Y hemos aprendido por boca del caudillo, que «nuestro puesto está al aire libre, arma al brazo y en lo alto las estrellas...» «En vigilia tensa, fervorosa y segura...»

Y llegará pronto el día de nuestra paz. Una paz que no será nunca un acabamiento y una dejadez que atrofia el músculo, sino una paz de duro trabajar y de guardia fervorosa al aire crudo de los campos y al humo feliz de las fábricas. Porque nosotros sentimos la llamada de lo antiguo y de nuestro romancero, y en nuestros oídos murmuran su cadencia lejana de bellos octosílabos, aquel romancillo que tantas veces recordaba nuestro eterno y español Don Quijote.

«Mis arreos son las armas, mi descanso el pelear, mi cama las duras peñas, mi dormir siempre el velar...»

Y así será nuestra paz que busca lo difícil, lo que endurece el cuerpo con su crudeza y da elasticidad al músculo, ejercitándolo en la dificultad.

Y el que no se encuentre con fuerzas para seguirnos en nuestro duro camino, ¡que se quede atrás!, no queremos a nuestro lado, almas enfermas, hombres apocados y mezquinos. Porque nosotros, no hemos nacido para el cansancio, ni para la guerra de trincheras y de muerte, a pesar de nuestros anhelos por la Milicia. Aceptamos alegremente la guerra, cuando esta es una necesidad para la continuidad de la Idea y de la Patria, y no tenemos, cuando llega el momento, vacilaciones ni arrojados suicidas; serenamente, con el convencimiento de lo que es necesario, y nos lo pidan nuestras ideas, vamos a ella. Pero no para siempre, sino pensando en su fin, que será el principio de nuestro afán diario y de nuestro constante trabajar,

Y cuando llegue ese día, en que se escuchen los ecos del último disparo bajo el cielo claro, empezará a construirse nuestro paraíso. Un paraíso vertical, en lo que lo difícil es lo necesario y la belleza sea de una grandiosidad y sequedad inasequible al dormir de los sentidos...

Y empezará el desfile de las alegres milicias del trabajo, «al paso alegre de la paz...»

P. PALMEIRO

(De la Jefatura Provincial de P. y P. de Falange Española de Teruel).

Anuncie en LUCHA.  
Su anuncio es la base económica de nuestro diario.

## Nota del día

Las horas del domingo y lunes transcurrieron plácidamente, en vueltas en una temperatura agradable.

La nota saliente ¡y tan saliente! la dió nuestra gloriosa aviación, que una vez más demostró a los turolenses su potencialidad inigualable.

Varias escuadrillas de aviones rapidísimos evolucionaron sobre la ciudad y sus contornos, entusiasmando a la gente con sus demostraciones de dominio y valentía.

El hecho tiene que alegrarnos, así por lo que hace relación a la emoción del momento vivido, cuanto a la significación del acontecimiento. El vecindario, que lo sabe, no se ha recatado en demostrar su entusiasmo aplaudiendo a los bravos aviadores y haciendo votos por que lleven a feliz término su arriesgado y patriótico cometido.

¡Viva España!

## Junta recaudatoria civil de fondos para el Ejército

Todas aquellas personas que tengan facturas pendientes de aprobación por esta Junta, como consecuencia de géneros suministrados anteriormente al día 20 de Septiembre último, deberán presentarlas a exámen y aprobación antes del día 24 del actual, ya que transcurrido este plazo sin hacer la presentación indicada, no se harán efectivas y se entenderá que el acreedor renuncia el importe de las mismas a favor de la suscripción abierta en esta localidad para las atenciones de la campaña.

Teruel 10 de Enero de 1937.

LA JUNTA

## Arma al brazo

# Sujeto con cadenas

El libro-registro de los crímenes cometidos por la chusma roja ya no ofrece espacio libre para anotar los recientemente realizados por esa canalla extranjera, bolchevizada más bien, que esclava de Rusia asiste a la práctica de los mayores suplicios protagonizados por los mayores criminales.

Nuestra España no ha engendrado monstruos de la serie que viola inocentes muchachitas de nueve años asesinandolas después: (niña Llera, de Granja de Torrehermosa), esos monstruos los engendra Rusia. Nuestra España no ha engendrado monstruos de la serie que mata a toda una familia junto a las tapias del cementerio: (don Sebastián de la Gala y familiares), esos monstruos los engendra Rusia. Nuestra España no ha engendrado monstruos de la serie que fusila juntos a un padre y a un hijo para gozarse en la emoción, en la pena desgarradora de los infelices: (los señores Pradera), esos monstruos los engendra Rusia. Nuestra España no ha engendrado monstruos de la serie que ametralla el avión de una potencia amiga con el fin de hacer posible una conflagración europea: (el de la Embajada de Francia), esos monstruos los engendra Rusia. Etc., etc.

Con ser tanto lo anterior, no lo es todo, pues son tan fieras, tan canallas, que hasta entre ellos mismos practican el asesinato. Días pasados la tierra turolense asistió al horrendo sacrificio de un desgraciado miliciano rojo que fué encadenado a una ametralladora, rusa para mayor escarnio, con el fin de que disparase hasta el último momento, ¡hasta la muerte!, protegiendo así la retirada de los dirigentes responsables.

¿Será posible que a la vista de estas aberraciones haya quien defienda a esos miserables? Si existe una sola persona que tal ose, es tan despreciable como ellos, tan canalla como ellos, y su puesto no está en la España nacionalista: está junto a las hienas, junto a los sicarios de Rusia, la despreciable, la maldita; está junto a la tierra del eterno absolutismo, esclavizada ayer por el absolutismo imperialista y esclavizada hoy por el absolutismo bolchevique; está junto a la tierra aherrojada en una Historia que es una constante sucesión de tremendos hechos sangrientos, de lacras y vicios, de asesinatos y revueltas; está junto a la tierra del despotismo más exacerbado, dada a la práctica de actos terroristas e influenciada por organizaciones que emplean como argumento convincente la eliminación violenta del individuo.

La sociedad digna está haciendo justicia a nuestra Patria proclamando que no engendró seres tan viles, tan odiosos. El mundo civilizado está haciendo justicia a nuestra Patria proclamando que quienes han convertido esta guerra en un antro de suplicios sin cuento no son españoles, ¿cómo iban a serlo?, sino rusos, y nada más que rusos, a quienes hay que exterminar cueste lo que cueste.

ALONSO BEA

## Necrológica

En Zaragoza, a donde había marchado en busca de alivio a sus dolencias, ha fallecido el 16 de los corrientes, el popular expicador Pedro Navarrete «Cantaritos», que tanto nombre alcanzó en su profesión, trabajando al lado de los más afamados maestros.

El cariño al hogar que se creó y a su patria chica, le hizo retirarse de su profesión y dedicarse al cuidado de su pequeño patrimonio, rodeado del cariño de sus familiares.

Su hombría de bien y nobleza le granjearon las simpatías de cuantos le trataron.

Descanse en paz tan buen padre de familia y reciban su esposa e hijos nuestro sincero pésame.

## Suscripción nacional

Señora maestra y niñas de la escuela número 1 de Báguena, 10 pesetas; don Luis Valero Pérez, de Villarquemado, 100; familia Rico Redondo, 200; escuela de niños de Báguena, 16'85; Cesáreo Pérez, importe de su factura, 13'50; empleados Banco Aragón, 107'45; soldados de la cuarta Compañía, tercer Batallón del Regimiento Infantería número 17, 5; Emilio Herrero, importe de su factura, 16'50; Anastasio Sanchó, id. id., 28; Amparo Cortel, id. id., 38; Hijo de Lorenzo Muñoz, id. id., 36'50; Eufrasio Aranda, de Luco, 25; Diego Olivares, 10 pesetas.

## Farmacia - Droguería



PERFUMERIA Y  
OPTICA CIENTI-  
-: HCA. :-

LOPEZ POMAR - TERUEL

# ★ HABLA SALAMANCA... ★

## Un oficial rojo abofeteado en París

### Un nuevo intento de los anarquistas bilbainos para asaltar la cárcel

#### La Generalidad negocia con una casa belga la compra de armamento

#### Un mensaje de los españoles de Cuba al General Franco

Salamanca.—El Comité nacionalista de la Habana ha hecho entrega al general Franco de un mensaje de salutación, aprovechando la ocasión de haber enviado a la España nacionalista un donativo de café, que desde Portugal, a donde primitivamente lo enviaron, salió hacia Salamanca.

Dicho donativo, el primero de una serie que piensan enviar y que además constará también de azúcar y tabaco, consta de 503 sacos.

El señor García Valagón que en nombre del Comité hacía la entrega, fué recibido por el secretario del Generalísimo, señor Sangroniz, al que dijo que también se ha hecho una suscripción que hasta ahora arroja la cantidad de 91.000 dólares.

Las palabras de agradecimiento que el Generalísimo le comunicó llenaron de satisfacción al señor García Valagón, por su sencillez e interés que demostraba hacia los compatriotas que se hallan en Cuba.

#### Un oficial rojo : abofeteado :

Salamanca.—En uno de los cafés más concurridos de París se hallaba anoche un oficial español al servicio de los rusos en España que se jactaba de haber ganado en el campo de batalla toda la gran cantidad de piedras preciosas que lucía en sus manos. Como hablara en voz alta para que pudiese ser escuchado por todos los que se hallaban a su alrededor y dijese que se hallaba en París para gestionar la compra de armamento, varias personas se indignaron y protestaron de forma enérgica y una de ellas abofeteó al susodicho oficial. Este vestía de uniforme.

*No deje de leer todas las mañanas LUCHA*

#### La Generalidad negocia en Bélgica la compra de armamento :

Salamanca.—El Gobierno de la Generalidad ha enviado a Bélgica un delegado encargado de negociar con una fábrica de armas de dicha nación, el envío a Cataluña de ametralladoras y fusiles.

Causa extrañeza que después del asesinato del embajador belga en Madrid y después de las notas en las que se afirmaba la intención del Gobierno belga de romper toda clase de relación con el marxista español, consienta estas cosas y negocie con dicho Gobierno.

#### Asalto a la cárcel de Bilbao

Salamanca.—Un periódico parisién dice que en Bilbao los elementos extre-

mistas de la F. A. I., intentaron asaltar nuevamente la cárcel para asesinar a los detenidos.

Los guardias separatistas se opusieron a este asalto, resultando con este motivo quince muertos y treinta y dos heridos.

#### Los ingleses a favor : : de Franco : :

Salamanca.—El periódico inglés «Dail Mail» publica una conversación de uno de sus redactores con el Generalísimo Franco y asegura que este lucha con toda su fuerza por librar a España de toda influencia extranjera, sobre todo de Rusia, mientras que sus enemigos pretenden entregar a la nación española a los soviets. Afirma que todas las simpatías del pueblo inglés están al lado de Franco, al que alaban constantemente por sus esfuerzos en contra del comunismo internacional al servicio de Rusia.

#### Los elementos de Estat Catalá contra el anarquismo

Salamanca.—Elementos de Estat Catalá refugiados en París, afirman que pronto podrán exterminar de Cataluña a todos los elementos extremistas de la Confederación, que son los que mantienen el estado caótico en Cataluña.

### José María Sánchez Marco

TEJIDOS — NOVEDADES  
GABANES NIÑO.—PELLIZAS  
BANDAS PAÑO.—CAMISAS KAKI.—PASAMONTAÑAS.—CALCETINES Y  
GUANTES LANA.

Joaquín Costa, núm. 17

TERUEL

# La charla de Queipo de Llano

## Interesante carta de un católico navarro

### Semblanza del traidor Aguirre

#### Azaña se encuentra prisionero en Montserrat

Sevilla.—Buenas noches señores: Ante todo, advierto que al terminar la charla, va a dirigirla la palabra, a los obreros españoles y particularmente a los obreros de Cataluña. un obrero catalán que ha conseguido escapar de los rojos; es decir: «que ha tenido la desgracia de salir del paraíso separatista, para venir a caer a este infierno fascista».

No he de ocultar la satisfacción que me ha producido la lectura de la carta de un navarro, navarro de cuerpo entero y español cien por cien, a propósito de mis charlas anteriores, el escrito que un fraile indigno dirigió al presidentillo de la república vasca, Aguirre. Esta carta llega con toda oportunidad; es una carta maravillosamente escrita y mejor pensada, en la que el eminentísimo doctor Gomá contesta acertadamente a unas sugerencias de Aguirre, que podrá ser muy buen futbolista y muy buen chocolatero, pero nunca buen político, porque ese Aguirre es hijo de un chocolatero, que en honor a la verdad, porque lo cortés no quita lo valiente, hacía un chocolate moravilloeo. Debí seguir las huellas paternas, con lo que hubiera llegado por lo menos a pinche.

Ese presidente de caricatura, desde que subió al poder, sintió que su espíritu melagómano le llevaba a las alturas, y este espíritu, le hizo creer que se hallaba sentado en el trono de Euzkadi. Se instaló en el magnífico hotel Kalignton y empezó con la misma manía que tuvo Azaña en tiempos, de montar a caballo. Tal vez lo hiciese también con el mismo fin que Azaña. Se compró unas estupidas botas de montar en casa de Villarejo (Villarejo ya ce pa

saré la factura por el anuncio) y ahí lo tienen ustedes, con su tipo y sus botas.

Existe una razón poderosa para que Aguirre aprendiera a montar a caballo. Se preparaba un terrible ataque sobre Ollería, para tomar Vitoria. Y él quería entrar a la capital como un caudillo al frente de sus tropas, pero el día del ataque sufrió tan gran fracaso, que tuvo que volver a Bilbao con el rabo entre las piernas, no sin antes dejar miles de sus engañados vacos en el campo, en virtud de la paliza que le dió el prestigioso coronel Camilo Alonso.

El Gobierno nacionalista, quizá esta razón o por diocrepancias que tenía con los anarquistas o tal vez con la misma intención que Azaña (que por cierto se encuentra preso de los anarquistas en el Monasterio de Monserrat) de escapar, presentó la dimisión.

Luis Arana, hermano del

creador del oartido nacionalista vasco Sabino Arana, ha dirigido a la Junta una carta diciendo que se separaba del partido. Algo diría esa carta y no bueno para ellos, cuando no se le ha dado publicidad y a los pocos que han hablado de ella los han fusilado. Fijarse bien: Por hablar de una carta, fusilados. ¿Esto es libertad? ¿Es esa la libertad que ellos pregonan? Luis Arana, ha escrito esta carta o arrepentido al ver el país destrozado por los marxistas, o porque sigue los pasos de su hermano Sabino, que colocaba la religión en primer plano y sabido es que los católicos vascos, se han unido a los enemigos de ella.

El General da cuenta de la carta del doctor Gommá y lee algunos párrafos de libros de Arana, en los que se reniega y blasfema de Dios y de España, diciendo que la única patria es Euzkadi. Recrimina con párrafos emocionantes a este mal-

vado y termina con estas palabras: VASCOS: Vuestra liberación está muy próxima. Gritar muy fuerte con migo: ¡VIVA ESPAÑA! ¡ARRIBA ESPAÑA!

De guerra poco ha habido hoy. En el frente Norte solo ligeras escaramuzas, como todos los días desde el violento ataque contra las Rozas.

Comenta el General que en Madrid, solo luchan al amparo de las fortificaciones, pero a campo libre, huyen los milicianos rojos como simples cordelillos.

Por cierto que ahora recibo un telegrama en el que me dicen que frente a Porcuna han sido recogidos hoy, después de veinte días de la acción, muchos muertos en los olivares y gran cantidad de material.

Hoy, se permitieron el lujo de atacar nuestras posiciones del frente de Marbella. Pero apenas vieron a nuestros soldados que salían a encontrarse con ellos, corrieron como galgos y dejaron muertos y material. El material recogido en estos días, supone una cantidad considerable, no está inventariado, pero quizá mañana pueda leerse la relación y verán ustedes el gran número de fusiles, escopetas, etc... que se han recogido.

Comenta unas declaraciones de Miajas a los periodistas en las que como siempre miente como un perfecto marxista, y termina el General diciendo que los milicianos no defienden Madrid, sino los miles de extranjeros que han sido reclutados de los bajos fondos de todo el mundo. Marchense los extranjeros y verán que pronto se acaba la guerra.

## Sr. General:

¿Hay derecho a que los almacenistas y detallistas de todas clases, se enriquezcan a costa de la guerra, remarcando las existencias a precios fabulosos?

Ponemos a disposición de V. E. los servicios de nuestros camaradas, distribuidos en todos los comercios de Sevilla, para evitar los abusos de los que negocian con la tragedia de España y obtienen por medios usurarios pingües ganancias.

Hoy se roba de muy distintas maneras, y esperamos que todos los ladrones vayan a la cárcel.»

Esas anteriores palabras del diario «F. E.», de Sevilla, las suscribimos en su totalidad.

# - Noticias del Extranjero -

## El general Goering, en Nápoles

Nápoles.—Ha llegado a esta población, acompañado de su esposa, el general Goering, siendo recibido por las autoridades, por representantes del partido fascista y por la colonia italiana.

La multitud que llenaba los andenes le tributó una aclamación entusiástica.

## La labor italiana en el Africa Oriental

Addis Abeba.—Ha salido de Abisinia, con rumbo hacia Italia, el ex gobernador de la Eritrea, que tan formidable labor llevó a cabo cuando la guerra italo etíope.

En toda la región del sur y oeste de Etiopía continúan con gran éxito las labores de policía para extirpar los pequeños focos rebeldes. Tropas coloniales ayudan a esta labor.

## La Italia fascista

Trieste.—En esta población, y ante la presencia de las autoridades ha sido inaugurada la mayor refinería de petróleo del mundo por el conde de Aosta.

Esta refinería podrá dar salida al año a más de cincuenta mil toneladas de petróleo, completamente limpio de impurezas, por los métodos más modernos.

## La revolución China

Nankín.—El armisticio firmado ayer entre el Gobierno central de Nankín y el rebelde de Can-Fu lo ha sido para dar lugar a la evacuación y traslado de los extranjeros que se encontraban en dicha población hasta Nankín, ya que se da como seguro que la primera de di-

## Comentarios de «L'Intransigeant» a unas manifestaciones de Franco

París.—«L'Intransigeant» comenta unas declaraciones que el General Franco hizo a un corresponsal de la Agencia Havas en las que se aseguraba que el peligro del comunismo en el Marruecos francés y Español era una cosa cierta y probada. Sobre todo después del año mil novecientos treinta y cinco, en que el Comité decidió activar la propaganda en dicha región. Esta propaganda no va dirigida a la población civil, sino que se dirige a crear células comunistas dentro del ejército indígena.

estas poblaciones será bombardeada por los rebeldes.

## Goering sale de Nápoles

Nápoles.—Después de visitar la población y los museos de Nápoles el general Goering ha salido con rumbo a Sicilia embarcando en el «Colombo». Todas las naves ancladas en el puerto hicieron sonar su sirena en honor del general germano. En un monte de las afueras de la población se había puesto un gigantesco letrero luminoso en el que se leía el grito ¡Heil Hitler!

## ¿Posible pacto entre Alemania, Inglaterra e Italia

Roma.—Ha salido de esta población el embajador inglés con rumbo a Londres.

Ha dicho viajero que no había sido anunciado y que se ha hecho dentro del mayor secreto, a pesar de lo que se dice, se concede extraordinaria importancia ya que se piensa que lleva proposiciones del Duce para ver de realizar una alianza entre Alemania, Italia e Inglaterra;

para una acción conjunta contra el comunismo.

## Eden informará en la Cámara sobre los asuntos españoles

Londres.—Después que el señor Eden, ministro de Negocios extranjeros de Inglaterra vuelva de Ginebra, para donde hoy ha partido, informará ante la Cámara de su país de la situación en España y sobre la marcha de la ley de neutralidad y trabajos del Comité de no intervención.

## Pacto entre Italia y Alemania

Roma.—Toda la Prensa mundial comenta extensamente el pacto que para una acción conjunta contra el comunismo se firmó ayer con motivo del viaje del general Goering a Roma.

La Prensa húngara dice que esta unión de Hitler y Mussolini para combatir al comunismo, representa la seguridad más absoluta de la paz europea, amenazada constantemente por los bolcheviques.

La de Checoslovaquia se muestra según la ideología conforme o disconforme pero en general los comentarios son favorables.

## La Sociedad de las Naciones invita a Alemania a que asista a una sesión

Ginebra.—El Presidente de la Liga ha invitado en nombre de esta a Alemania para que asista a las sesiones que se celebrarán en Ginebra para tratar del reparto de las materias primas entre las diversas naciones del mundo. La contestación alemana a esta invitación todavía no se conoce, pero se cree que será negativa.

## La neutralidad francesa

Tánger.—Comunican de esta población que se tienen noticias de que en Bilbao ha desembarcado parte de una compañía del ejército francés, así como también otra compañía; en su totalidad ciento cuarenta.

¿Tienes dos abrigos?  
Uno debe cubrir al que padece frío.

Visado por la Censura

EL SEÑOR



Don Pedro Navarrete Milla («Cantaritos»)

EX-PICADOR DE TOROS

QUE FALLECIO EN ZARAGOZA EL DIA 16 DE LOS CORRIENTES

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad

R. I. P.

Su afligida e posa doña María Simón Pérez; hijos don Eufasio, doña María y doña Matilde; hijo político don Jesús Martínez; nietas Carmen y Casilda; hermano don Ramón; hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes

Al participar tan dolorosa pérdida a sus amistades y relacionados, les ruegan encomienden a Dios el alma del finado y asistan a la conducción del cadáver y a los funerales que, por su eterno descanso, se celebrarán en el día de hoy, a las nueve de la mañana, en Villastar, por cuyos favores les quedarán eternamente agradecidos.

El duelo se despide en el Templo.

Teruel 19 de Enero de 1937

El Excmo. Sr. Obispo de la Diócesis ha concedido 50 días de indulgencia en la forma acostumbrada.

**Delegación de Hacienda****Presentación de declaraciones de deuda del Estado**

Con el fin de llevar a debido cumplimiento lo dispuesto en la Orden de Junta Técnica del Estado de 9 del corriente que fué publicada en el Boletín Oficial de esta provincia número 8 correspondiente al día 15 del actual, esta Delegación al objeto de facilitar el despacho de las declaraciones de valores, ha señalado las siguientes normas:

Primera. Con el fin de retener al público el menor tiempo posible las declaraciones de valores habrán de presentarse por triplicado utilizando el modelo impreso confeccionado al efecto, formando una declaración por cada clase de deuda y emisión, redactándola con claridad, en la inteligencia de que serán rechazadas las que contengan enmiendas y tachaduras o no consignen todos los datos exigidos en el artículo 1.º de la mencionada Orden.

En la portería de la Intervención de Hacienda estarán a la venta los citados impresos durante las horas de oficina ordinarias y extraordinarias; debiendo hacer saber que no se darán curso, teniéndolas por tanto como no presentadas las que se reciban por correo.

Las dudas que puedan surgir sobre interpretación de la Orden de referencia serán aclaradas y solventadas en un Negociado de información que funcionará en la Intervención durante las horas citadas.

**¡Alerta, españoles!**

Nada más distante de nuestros propósitos que zaherir a nadie que sea español y sienta anhelos de engrandecer con su esfuerzo a España.

Pero es el caso, de que en los pasillos del edificio del nuevo Estado, vemos caras en extremo conocidas que nos hacen sospechar cosas de las que ni remotamente quisiéramos acordarnos. Son los viejos zorros de la política, los caciques que conocimos antaño, que reviven, que ojo avizor preparan entre zalemas y doblegamientos hipócritas el programa a desarrollar en la nueva vida. Y vemos sus libreas de lacayos y sus sonrisas maliciosas de judío con una repugnancia tal, que no podríamos describirla con palabras moderadas.

Como esos no son patriotas sino enemigos y grandes de España, tan enemigos como la canalla rusa que trató de destruirla, aunque su ruindad y cobardía sirva de venda para los ojos del mundo, tratamos de impedir que con sus palabras odiosas, busquen la manera de acercarse a los que por tener el espíritu sano, no conozcan la palabra vileza y no puedan sospechar las intenciones aviesas que albergan esos bichos repugnantes...

¡Alerta españoles! ¡Estad todos vigilantes!

Porque en estos momentos de tragedia y alegría a la vez, en que nadie se preocupa más que la salvación de España, están ellos desplegando sus redes de astucia, para aprisionar en ellas a los incautos.

¡Alerta! Que toda esa canalla de ruines pensamientos se aprovecha de las circunstancias para volver a colocarse en puestos preeminentes y desde ellos caciquear como en tiempos pasados...

¡Ah! Pero todo ese conglomerado de judíos y traficantes que no tienen ni ley ni Patria, no se acuerdan de una cosa:

De que a la cabeza de este glorioso movimiento se encuentra un hombre, de fuerte voluntad, un hombre joven que vela por el engrandecimiento de España, y que les hará bajar la cabeza avergonzándolos con una sola mirada...

Y por lo visto, tampoco se acuerdan de que la juventud que dió generosamente su sangre por librar a la Nación de aquel estado de cosas, volverá algún día del frente y exigirá estrecha cuenta a los que nada hicieron por la Patria y a los que la denigraron, apartando bruscamente todo lo que intercepte el camino que nos ha de conducir a la España UNA, GRANDE y LIBRE que todos deseamos.

J. PEREZ ADRIAN

(De la Jefatura provincial de P. y P. de Teruel).

**De interés**

Se ruega a quien posea unos prismáticos en buen uso, que los preste a los vigilantes de la torre de San Pedro, no dudando de que ésta petición será atendida por los señores que puedan hacerlo, ya que redundará en beneficio general.

**BANDO**

De orden del señor Comandante militar,

SE HACE SABER:

Que con el fin de cooperar a la marcha triunfante de nuestro Ejército, se citan en esta Comandancia Militar hasta las siete y media del día 20 y para trabajos auxiliares a los vecinos mayores de 16 años y menores de 50, que se hallen comprendidos entre los números de brazalete del 2.201 al 2.700, ambos inclusive.

Teruel 19 de Enero de 1936.

El Comandante militar

**Decálogo de la nueva España**

- 1, Fe.
- 2, Patria.
- 3, Estado.
- 4, Caudillo.
- 5, Norma.
- 6, Disciplina
- 7, Fuerza.
- 8, Justicia.
- 9, Trabajo.
- 10, Paz.

CAFE-BAR

PEDRALVA

APERITIVOS :: BOCADILLOS

CERVEZA :: DESAYUNOS,

Joaquín Costa, 21

Visado por la Censura

Suscribirse a LUCHA es un deber de todos los buenos terolenses y españoles.

# ULTIMA HORA

## El «Canarias» bombardea el Puerto de Barcelona

Un contratorpedero francés atacado por un avión marxista.—Pasan del millar los prisioneros asesinados en Bilbao como represalia.

### Azaña sale pa- ra Valencia :

Bacelona.—Azaña ha salido hacia Valencia, y según ha manifestado, visitará los frentes.

Se muestra muy optimista respecto al resultado de la lucha y dice también que su visita a los frentes es para mostrar la solidaridad con los milicianos.

La realidad es que la C. N. T. lo ha sacado de su prisión de Montserrat y le obliga a realizar este viaje vigilado siempre por sus afiliados.

### Bombardeo de Barcelona por el «Canarias»

Barcelona.—Anoche hubo una gran alarma en Barcelona, debida a que el «Canarias» bombardeó a los barcos anclados en el puerto, disparando treinta cañonazos a 25 kilómetros de la costa.

El comunicado oficial rojo dice que contestaron las baterías emplazadas en la costa, haciendo huir al

«Canarias», pero más adelante asegura que llegó a acercarse a 18 kilómetros de la costa, lo que demuestra la mentira de esa pretendida huida.

### Un contratorpedero francés es bombardeado por un avión marxista :

París.—A la altura de Valencia el contratorpedero francés «Meyerbei» fué bombardeado por un avión y el comunicado oficial del Gobierno francés dice que se ignora su procedencia, pero las noticias llegadas de Gibraltar aseguran que se trata de un avión rojo que tiró cinco bombas a gran distancia, solamente con el objeto de provocar incidentes entre las naciones.

### Un barco rojo no puede llegar a España

Saint Nagaire.—El barco español «Cabo Silleiro» al servicio de los rojos españoles, ha atracado en este

puerto ante la imposibilidad de hacerlo en España, debido al bloqueo de las costas.

De los once marineros que lo tripulaban, cinco han solicitado del Gobierno francés que los deje volver a España por sus propios medios.

### Los prisioneros asesinados en Bilbao

Biarritz.—Según los in-

formes que dan unos evadidos de Bilbao llegados a esta población, los prisioneros fusilados como represalia de la última derrota pasan del millar.

Los nacionalistas, no pudieron impedirlo ante la imposición de los anarquistas, que son los verdaderos dueños de la población e imponen su terror. Aguirre no es más que un prisionero de la F. A. I.

### La neutralidad allende el Pirineo

## Francia pretende aunar una política oficial de no intervención con otra particular de franca ofensiva

### La aprobación de la ley sobre Voluntariado ha producido una carcajada universal

Salamanca.—La posición del Gobierno Blum, en tregado a Rusia, en cuanto a los asuntos de España, posición revelada concretamente en el proyecto de ley sobre el voluntariado, ha merecido comentarios irónicos en toda la Prensa europea.

La aprobación del mencionado proyecto ha producido una gran carcajada universal, pues se estima que con ella no se le impedirá el tránsito del voluntariado a las filas de los contendientes españoles.

Se adivina—y en este sentido se comenta el hecho—que Francia, pretende desarrollar ahora una política oficial de neutralidad y otra política particular de franca ofensiva.

«Esta ley—declara concretamente un periódico—no impedirá la recluta de voluntarios.»

Zapatería LA VALENCIANA  
VICENTE ROIG

Calzado moderno  
Últimos modelos



Extenso surtido en le-  
guis, tubos, botas y de-  
más artículos militares.

Plaza de Carlos Castel, 8. \* Teruel